
令和６年度 第１回 第２１採択地区教科用図書採択地区協議会 

 開催年月日 令和６年５月７日（火）

 開始・終了時刻 １５時００分～１５時４５分

 開催場所 春日部市役所　４階　委員会会議室

 議題 議事 

（１）調査員の委嘱について 

（２）保護者等の意見聴取について 

（３）予算について 

（４）採択にかかわる研究結果の報告について 

（５）情報公開について 

（６）今後の予定

 配付資料 会議資料 教科書展示会アンケート等 

【資料１】採択協議会規約　 

【資料２】第２１採択地区教科用図書採択地区協議会採択協議会

傍聴人規程 

【資料３】教科書採択における公正確保の徹底等について 
　　　　　〔令和６年４月２日付教義指第１号〕 

【資料４】教科書採択に係るガイドラインとリーフレットの周知

徹底と活用について 
［令和６年４月３日付教義指第７号〕 

【資料５】  市町村教育委員会等が教科用図書を採択するに  

　　　　  当たっての採択基準等について  

［令和６年４月２６日付教義指第１０８号］
 出席者 　 各市町教育長　３名 

各市町教育長職務代理者　３名 

各市町教育委員会事務局職員　５名

 協議内容 １　開会 

２　春日部市教育委員会教育長　あいさつ 

３　役員選出 

（１）役員の選出 

　・事務局案提示 

【質問及び意見】 

　・特になし。 

【承認】 

（２）議長選出 

・規約第１０条２項に従い、会長に協議の進行を依頼 

【質問及び意見】　 

・特になし。 

【承認】 

 



 ４　議事 

（１）調査員の依頼について 

　・議長の要請により事務局より提案 

ア　次の３点を基準に種目ごとに推薦した。 

　①　各教科の専門性の高い方であること。 

　　②　種目毎に必ず校長、教頭及び主幹教諭を配置したこと。 

　　③　各市町の学校数を考慮した人数であること。 

　イ　本人及び３親等以内の親族に教科用図書関係者がいないこ

と。 

  ウ　社会科については、地理、歴史、公民の３分野と地図帳が

あり、８名の調査員に依頼すること。 

【質問及び意見】 

・外国語は、調査研究対象に入りますか。 

・外国語も調査研究対象となります。 

【承認】 

     

（２）保護者等の意見の聴取について 

　・議長の要請により事務局より提案 

資料の２ページを説明 

  ア　様々な方の意見を聴取するため展示会場に、記入用紙を準

備。 

　イ　記入後、回収。市町教委ごとに分け、展示会終了後、各市

町教育委員会へ送付。 

【質問及び意見】 

・特になし。 

【承認】 

      

（３）採択協議会の予算について 

　・議長の要請により事務局より提案 

会議資料の４ページ、５ページを説明 

　ア　分担金は令和５年１０月 1日の人口を基準に、均等割と人

口割で算出。 

　イ　支出は、事務費・会議費・調査研究費・予備費で計上。 

　ウ　支出根拠を明確にするため以下４点を確認。 

　　　○会議費には、昼食代、飲食代は含まれない。 

　　　○調査研究費は研究図書費として計上。報償はない。 

　　　○旅費は計上なし。学校予算からの支出。 

　　　○事務費・調査研究費は一律支給でなく、調査員会からの

請求に応じて支出。 

【質問及び意見】　 

・特になし 



 【承認】 

 

（４）採択にかかわる研究結果の報告について 

　・議長の要請により事務局より提案 

資料の６～１１ページを説明 

ア　調査委員会の他に、各学校でも研究 

  イ　様式１、２により、各学校の研究成果を協議会長へ報告 

【質問及び意見】 

・特になし。 

【承認】 

 

（５）情報公開について 

　・議長の要請により事務局より説明 

資料の１２～１６ページを説明 

　ア　情報公開を担当するのは各市町教育委員会とすること 

　イ　各市町の情報公開条例に則って情報公開を行うこと 

【質問及び意見】 

・特になし。 

【承認】 

 

（６）今後の予定について 

　・議長の要請により事務局より提案 

資料１の１７、１８ページを説明 

　ア　５月１５日（水）に第１回調査研究員全体会開催し、その

後４、５回程度実施予定。 

　イ　６月１４日（金）から６月２９日（土）教科書展示会開催　　　 

　　　を春日部市役所で開催予定。 

　ウ　７月上旬に調査員代表者会を開催予定。 

  エ　７月下旬第２回採択地区協議会を開催予定。 

  オ　７月下旬から８月上旬に各市町教育委員会 

　カ　８月中に採択結果報告 

①各市町教委から採択地区協議会長への報告。 

　　②採択地区協議会長から東部教育事務所長への報告。 

【質問及び意見】 

・第２回採択地区協議会は、事務局説明の通り７月下旬なのか　

それとも日にちは決定しているのか。 

→現在、７月２５日か７月２６日の開催に向けて調整中です。日

程が決まり次第、改めてお示しする。 

・現在の所、７月２５日、７月２６日のどちらかになるというこ

とでよろしいか。 

→その通りである。 



 ・５月１５日の第１回調査委員全体会は、会長のみの出席でよろ

しいか。 

→会長名で通知を出すが、事務局の方で当日の運営を行っていく。 

・各市町の７月の定例教育委員会の日を教えて欲しい。 

→春日部は、７月１８日。松伏町は、７月１７日予定であるが変

更の可能性がある。杉戸町は、７月１８日。 

 

【承認】 

 

５　閉会 


